

ЧЕТВЕРТАЯ МЕЖДУНАРОДНАЯ ЛЕТНЯЯ ШКОЛА ПО ИЗУЧЕНИЮ НАСЛЕДИЯ И. КАНТА «КАНТ О НОРМАТИВНОСТИ ЗАКОНОВ: ЛОГИКА, ЕСТЕСТВОЗНАНИЕ, ЭТИКА»

Академия Кантиана и лаборатория «Кантианская рациональность» Балтийского федерального университета им. И. Канта объявляют о проведении Четвертой международной летней школы по изучению наследия Канта

Целевая аудитория: студенты бакалавриата старших курсов, магистранты, аспиранты и кандидаты наук, защитившиеся не ранее 2017 г.

Даты проведения: 25 – 31 августа 2020 г.

В своей критической философии Кант утверждает, что центральные принципы, управляющие нашим умом, имеют особый статус. Они не являются ни аналитическими, ни апостериорными, а синтетическими априорными. Но как мы можем различить валидные и невалидные принципы, имеющие этот статус? Более того, согласно Канту, некоторые из этих синтетических априорных принципов являются нормативной основой для валидности наших суждений о мире, с одной стороны, и наших волений – с другой. Как Кант обосновывает свои дискуссионные утверждения о синтетических принципах *a priori* – от принципов рассудка до категорического императива и гражданских прав в государстве? Задача Четвертой летней школы состоит в том, чтобы изучить и оценить кантовскую позицию по вопросу нормативности этих законов и принципов. Сквозная идея лекций и семинаров школы раскрывается в следующих вопросах: (1) как Кант доказывает (выводит) обязательность, или валидность этих законов и принципов и (2) существует ли срединная позиция между реализмом и конструктивизмом в отношении идеи Канта о самозаконодательстве нашего разума?

Летняя школа будет посвящена анализу основных фрагментов из произведений Канта (и некоторых других авторов), включая, помимо прочего, «Критику чистого разума», «Метафизические основы естествознания», «Критику практического разума» и трактат о «вечном мире».

Занятия проводятся в разных формах: лекции, семинары и тьюторий. В рамках школы также организуется научная конференция, в ходе которой участники представят собственные научные проекты по теме, связанной с тематикой школы.

THE FOURTH IMMANUEL KANT INTERNATIONAL SUMMER SCHOOL “KANT ON THE NORMATIVITY OF LAWS: LOGIC, NATURAL SCIENCE, ETHICS”

Academia Kantiana & Kantian Rationality Lab of the Immanuel Kant Baltic Federal University announces the Fourth Immanuel Kant International Summer School

Target audience: advanced bachelor students, master students, PhD students, recent postdocs (with PhD awarded not before 2017).

Dates: 25 – 31 August 2020.

In his critical philosophy Kant argues that the central principles guiding our mind have a peculiar status. They are neither analytic nor *a posteriori* but rather synthetic *a priori*. But how can we distinguish between valid and invalid principles that share that status? Moreover, according to Kant, some of these synthetic *a priori* principles are, on the one hand, the normative basis for the validity of our judgments about the world and, on the other, our volitions. How does Kant justify his controversial claims about synthetic principles *a priori* – from the principles of the understanding, to the categorical imperative, to civil rights in a state? The task of the 2020 summer school will be to explore and evaluate Kant’s account of the normativity of those laws and principles. The guiding thread of our lectures and seminars will be marked by the following related questions: (1) how does Kant argue for (deduce) their binding force or validity, and (2) is there a middle ground between realism and constructivism with respect to Kant’s idea of our reason’s self-legislation?

The summer school will focus on the analysis of central passages from Kant’s works (and a few others), including but not limited to the *Critique of Pure Reason*, the *Metaphysical Foundations of Natural Science*, the *Critique of Practical Reason*, and his essay on *Perpetual Peace*.

The summer school consists of lectures, seminars, and readings. Within the framework of the summer school there will also be a scientific conference in which participants will give their own presentations on a research topic related to Kant’s philosophy, and discuss it with colleagues from different universities of Russia and the world.

Участники школы отбираются на конкурсной основе, не более 20 человек. Участие в работе летней школы бесплатно. По итогам участникам выдается сертификат.

Научный руководитель школы – доктор философии, профессор *Константин Поллок* (Германия), директор Кантовского исследовательского центра в Майнцском университете им. Иоганна Гутенберга, второй председатель Кантовского общества Германии.

Научные ассистенты школы: доктор философских наук *Вадим Чалый* (Россия) – профессор Института гуманитарных наук, старший научный сотрудник Академии Кантианы, главный научный сотрудник лаборатории «Кантианская рациональность» БФУ им. И. Канта, и доктор философии *Рудольф Мер* (Австрия) – научный сотрудник Центра истории науки Института философии Грацкого университета.

Рабочие языки школы: английский, русский.

ТЕМАТИЧЕСКАЯ ПРОГРАММА ЛЕКЦИЙ И СЕМИНАРОВ

Лекция 1. Кантовское революционное обоснование нормативности.

Семинар 1. Кант о синтетических суждениях *a priori*.

Лекция 2. Кантовский трансцендентальный гилеморфизм.

Семинар 2. Кант о логической нормативности.

Лекция 3. Самозаконодательство и законы природы.

Семинар 3. Кант о законности естественных законов.

Лекция 4. Самозаконодательство и моральный закон.

Семинар 4. Различение *Homo Phenomenon* – *Noumenon* и законность практических законов.

Лекция 5. Кант и традиция естественного права.

Семинар 5. Естественное право и «вечный мир» Канта.

Место проведения: г. Светлогорск, Калининградская область, Россия.

E-mail: academia@kantiana.ru

Подробную информацию см. на сайте kant-online.ru

School participants are selected on a competitive basis, in toto no more than 20 people. Participation in the Summer School is free of charge. At the end of the Summer School the participants will be given a certificate confirming their participation.

Scientific Supervisor: *Prof. Dr Konstantin Pollok* (Germany), Professor of Modern Philosophy and Director of Kant Research Center at the Johannes-Gutenberg-University of Mainz, Second Chairman of the *Kant-Gesellschaft e.V.*

Scientific Assistants: *Prof. Dr Vadim A. Chaly* (Russia), Professor of the Institute for the Humanities, Senior Researcher of the *Academia Kantiana*, Main Researcher of the Kantian Rationality Lab at the Immanuel Kant Baltic Federal University, Kaliningrad, and *Dr Rudolf Meer* (Austria), Researcher of the Center for the History of Science at the University of Graz.

Working languages: English, Russian.

THEMATIC PROGRAMME OF LECTURES AND SEMINARS

Lecture 1. Kant's Revolutionary Account of Normativity

Seminar 1. Kant on Synthetic Judgments *A Priori*

Lecture 2. Kant's Transcendental Hylomorphism

Seminar 2. Kant on Logical Normativity

Lecture 3. Self-Legislation and the Laws of Nature

Seminar 3. Kant on the Lawfulness of Natural Laws

Lecture 4. Self-Legislation and the Moral Law

Seminar 4. The *Homo Phenomenon-Noumenon* Distinction and the Lawfulness of Practical Laws

Lecture 5. Kant and the Natural Right Tradition

Seminar 5. Natural Right and Kant's *Perpetual Peace*

Location: Svetlogorsk, Kaliningrad region, Baltic sea.

E-mail: academia@kantiana.ru

More information:

see at <http://www.kant-online.ru/en/>

Летняя школа проводится при финансовой поддержке форума «Петербургский диалог», Министерства науки и высшего образования Российской Федерации (мегагрант № 075-15-2019-1929 «Кантианская рациональность и ее потенциал в современной науке, технологиях и социальных институтах»), а также за счет средств субсидии, выделенной на реализацию Программы повышения конкурентоспособности БФУ им. И. Канта.

This Summer School is supported by the Forum “Petersburger Dialog”, the Ministry of Science and Higher Education of the Russian Federation (megagrant no. 075-15-2019-1929 “Kantian Rationality and Its Impact in Contemporary Science, Technology, and Social Institutions”) and the Russian Academic Excellence Project at the Immanuel Kant Baltic Federal University.